

La lucha por el Estado Ecuatoriano durante la revolución ciudadana: elementos de análisis

La ponencia se divide en tres secciones: en la primera, contextualizaremos brevemente la coyuntura internacional en la que se desenvuelve la RC, intentando dilucidar las características que le vinculan al proceso histórico de lucha global entre Trabajo y Capital. En la segunda, realizaremos un breve análisis del “carácter de clase” del poder del Estado durante el periodo 2007-2012 de la RC en el relaciones internacionales, específicamente en lo que respecta a la dimensión económica de la configuración centro-periferia, caracterizando la “crítica práctica” desplegada por esta para revertirla. Nuestro argumento principal es que aquellos constreñimientos y disyuntivas con los que se ha encontrado la RC serían los mismos con las que se encontraría cualquier proyecto de izquierda, por mucho “más radical”, que se considere (y sea lo que sea que quiera decir aquello), que las tácticas y estrategias diseñadas e implementadas por ella son la única vía para lograr el cambio de matriz productiva y la superación total del proyecto neoliberal -entendido como un proyecto de dominación de clase- en el país y en la región, y que por lo tanto, para la construcción de un socialismo real corresponde a ambos sectores de la izquierda dar un impulso radical a las mismas –salvo que queramos, claro, conformarnos con nuestros personales socialismos irreales-. Finalmente, señalaremos algunas limitaciones que hemos identificado en el análisis político de lo que aquí denominamos la izquierda bienpensante.